
Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 1

4e trimestre 2015   Leçon 13 
 
Sabbat après-midi 19 décembre 
 

Leçons 

 Jérémie également annonça la venue du Rédempteur comme Prince de 
la maison de David : « Voici, les jours viennent, dit l'Eternel, où je susciterai à 
David un germe juste ; il régnera en roi et prospérera, il pratiquera la justice et 
l'équité dans le pays. En son temps, Juda sera sauvé, Israël aura la sécurité 
dans sa demeure ; et voici le nom dont on l'appellera : l'Eternel notre justice ». 
Et il ajoute : « Ainsi parle l'Eternel : David ne manquera jamais d'un successeur; 
assis sur le trône de la maison d'Israël, les sacrificateurs, les Lévites, ne 
manqueront jamais devant moi de successeurs pour offrir des holocaustes, 
brûler de l'encens avec les offrandes, et faire des sacrifices tous les jours » 
(Jérémie 23 : 5, 6 ; 33 : 17, 18).  
                       Acts of the Apostles, p. 223; Conquérants pacifiques p.199. 
 
 
 La religion du Christ est une énergie spirituelle vivante et agissante, un 
principe vivifiant qui remplit la vie du croyant dans laquelle se manifestent la 
fraîcheur, la puissance et la joie d'une perpétuelle jeunesse.  Le cœur qui reçoit 
la parole de Dieu n'est pas semblable à une mare dont l'eau s'évapore, ou à 
une citerne crevassée qui laisse échapper son contenu. Il est comme un torrent 
qui descend des monts à travers les ravines, alimenté par une source 
intarissable dont les eaux fraîches et limpides, bondissant de rocher en rocher, 
revigorent celui qui est fatigué, assoiffé, accablé sous son fardeau.  
                               Christ’s Object Lessons, p. 130; Les Paraboles de Jésus, p. 107. 
   
 
 Dieu voulut enseigner au peuple que l'on doit s'approcher de lui avec 
une grande révérence et selon ses prescriptions; qu'il ne peut accepter une 
obéissance partielle, et qu'il ne lui suffit pas, dans un culte solennel, que tout 
soit fait à peu près selon les ordres donnés.  Dieu a prononcé une malédiction 
contre ceux qui ne font aucune distinction entre les choses sacrées et les 
choses profanes. Il déclare par le prophète: « Malheur à ceux qui appellent le 
mal bien et le bien mal; qui font des ténèbres la lumière et de la lumière les 
ténèbres. Malheur à ceux qui sont sages à leurs propres yeux et intelligents à 
leur propre sens ! ... Car ils ont rejeté la loi de l'Éternel des armées; ils ont 
méprisé la parole du Saint d'Israël » (Esaïe 5 : 20-24). 

 Que personne ne s'abuse par la pensée qu'une partie des 
commandements de Dieu n'est pas essentielle, ou que le Seigneur acceptera 
autre chose que ce qu'il nous demande. L'obéissance aux ordres de Dieu 
contenus dans sa Parole n'est pas facultative. Celui qui préfère la 
désobéissance en supportera les conséquences. Il y a telle voie qui semble 
droite à l'homme, et dont l'issue aboutit à la mort (Proverbes 14 : 12).    
                         Patriarchs and Prophets, p. 360; Patriarches et prophètes, p.334.     
 
 
 Ce n'est que par l'observation des commandements que l'on 
bénéficiera de toutes les promesses faites à Israël.  Ce n'est que sur le sentier 
de l'obéissance que l'on trouvera la même élévation de caractère, la même 
plénitude de bénédictions: bénédictions concernant l'esprit, l'âme et le corps, 
les maisons et les champs, cette vie et la vie à venir. 
 Dans le monde spirituel comme dans le monde matériel, ce n'est que 
par la soumission aux lois divines que l'on peut porter du fruit. Quiconque 
enseigne qu'il est permis de fouler aux pieds les commandements de Dieu 
empêche ceux qui l'écoutent de porter du fruit à sa gloire. Il se rend coupable 
en refusant au Seigneur les grappes de sa vigne.  
                              Christ’s Object Lessons, p. 305; Les Paraboles de Jésus, p. 265. 
   
 
 
Dimanche 20 décembre 2015 
 

Le Seigneur de Jérémie 

 Il nous faut comprendre qu’individuellement nous travaillons en 
partenariat avec Dieu. « Mettez en œuvre votre salut avec crainte et 
tremblement », nous conseille vivement l’apôtre, puis il ajoute « Car c'est Dieu 
qui opère en vous le vouloir et le faire pour son bon plaisir » (Philippiens 2 : 12, 
13).  Voilà où se situe la coopération entre le divin et les humains. … 
 La première et la dernière pluie sont nécessaires. « Car nous sommes 
des collaborateurs de Dieu » (1 Corinthiens 3 : 9). Seul le Seigneur peut 
envoyer les précieuses pluies de la première et de la dernière saison. Les 
nuages, le soleil, la rosée du matin – voilà les cadeaux célestes les plus 
précieux. Mais toutes ces faveurs gracieusement mises à notre disposition 
n’auront que peu de valeur pour ceux qui ne se les approprient pas par de 
diligents et minutieux efforts. En agriculture un travail personnel doit être 
accompli. Il faut labourer et labourer encore. Des outils sont nécessaires et le 
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savoir-faire humain permet de s’en servir. Les graines doivent être semées en 
leur saison. Les lois qui régissent les semailles et les moissons doivent être 
observées, sinon il n’y aura pas de moisson. … 
 C’est ainsi qu’est représenté le partenariat entre l’humain et le divin. 
Tout pouvoir vient de Dieu. « Sans moi » dit le Christ, « vous ne pouvez rien 
faire » (Jean 15 : 5). Dès lors, combien d’heures pouvons-nous passer, en toute 
sécurité, à travailler tout seul ? Toute gloire procède de Dieu et doit revenir de 
toutes les manières possibles à Dieu, par notre coopération avec Lui. … 
 Nous devons examiner soigneusement nos propres intérêts spirituels. 
Si nous sommes en Christ, nous ne permettrons pas à d’ambitieuses 
transactions commerciales, - même dans notre service pour Lui – de prendre le 
pas sur l’ambiance spirituelle qui doit caractériser les relations entre nos frères 
et nous.  
                                                                                             This Day With God, p. 276.   
 
 
 Ce pauvre monde a été le théâtre de l'incarnation et des souffrances 
du Fils de Dieu. Le Christ n'alla pas dans les mondes qui n'avaient pas péché, 
mais il vint sur notre terre qui portait l'empreinte de la malédiction et où il n'y 
avait rien d'attirant, bien au contraire. Cependant « il ne se découragera point 
et ne se relâchera point jusqu'à ce qu'il ait établi la justice sur la terre » (Es. 
42 : 4). Nous devons avoir toujours présente à l'esprit la grande joie manifestée 
par le berger lorsqu'il retrouve sa brebis perdue. Il appelle ses voisins et il les 
invite à s'associer à son bonheur. « Réjouissez-vous avec moi, leur dit-il, car j'ai 
trouvé ma brebis qui était perdue. » Le ciel tout entier fait écho à sa joie. Le 
Père lui-même, exprime par des chants sa satisfaction de voir la brebis 
retrouvée. Quels saints transports de joie renferme cette parabole! Vous avez 
le privilège de pouvoir y participer.  
                 Testimonies for the Church, vol. 6, p. 124; Témoignages, vol. II, p.477.  
   
 
 Comme notre Sauveur, nous sommes ici-bas pour servir Dieu, refléter 
son caractère et le faire connaître au monde par une vie de service. Mais si 
nous voulons collaborer avec lui afin de lui devenir semblables et de révéler 
son caractère, il faut que nous le connaissions tel qu'il est. Nous devons le 
connaître comme il s'est révélé.  
                       The Ministry of Healing, p. 409; Le ministère de la guérison, p. 347. 
   
 

Lundi 21 décembre 2015 

 
Rituels et péché 

  « Ecoutez la parole de l'Eternel, vous tous, hommes de Juda, qui 
entrez par ces portes, pour vous prosterner devant l'Eternel ! Ainsi parle 
l'Eternel des armées, le Dieu d'Israël : Réformez vos voies et vos œuvres, et je 
vous laisserai demeurer dans ce lieu. Ne vous livrez pas à des espérances 
trompeuses, en disant : C'est ici le temple de l'Eternel, le temple de l'Eternel, le 
temple de l'Eternel ! Si vous réformez vos voies et vos œuvres, si vous 
pratiquez la justice envers les uns et les autres, si vous n'opprimez pas 
l'étranger, l'orphelin et la veuve, si vous ne répandez pas en ce lieu le sang 
innocent, et si vous n'allez pas après d'autres dieux, pour votre malheur, alors 
je vous laisserai demeurer dans ce lieu, dans le pays que j'ai donné à vos pères, 
d'éternité en éternité » (Jérémie 7 : 2 - 7). 
 L'aversion éprouvée par Dieu à châtier est ici manifeste. Il diffère ses 
jugements, afin de plaider avec le pécheur. Celui « qui exerce la bonté, le droit 
et la justice sur la terre » soupire après ses enfants égarés. Il cherche à leur 
enseigner par tous les moyens le chemin de la vie éternelle (Jérémie 9 : 2).  Il 
délivra les Israélites de l'esclavage afin qu'ils le servent, lui, le seul vrai Dieu. 
Bien que ceux-ci aient longtemps erré dans l'idolâtrie et méprisé ses 
avertissements, le Seigneur exprimait maintenant son désir de différer le 
châtiment et de leur accorder une nouvelle occasion de se repentir. Mais il 
mettait en évidence ce fait : le châtiment ne serait retardé qu'à la condition 
qu'un changement radical se produise. La confiance placée dans le temple et 
ses services serait vaine. Les rites et les cérémonies ne pourraient servir 
d'expiation pour le péché. Se dire le peuple élu n'avait aucune importance; 
seule une réforme du cœur et de la conduite pouvait sauver de l'inévitable 
conséquence d'une transgression continuelle.  
                                    Prophets and Kings, p. 413; Prophètes et rois, pp. 315, 316. 
   
 
 Le cœur doit d’abord accepter la vérité telle qu’elle est en Jésus. C’est 
le fondement de la vraie religion. C’est alors que la conviction concernant le 
péché commence à naître ; l’âme, malade du péché, ressentant le besoin d’un 
médecin, vient à Jésus de Nazareth pour obtenir le pardon.  Se jetant dans le 
combat contre l’ennemi, l’homme regarde à Jésus pour recevoir la force de 
résister à la tentation. Il veille dans la prière et recherche dans les Écritures. Les 
vérités bibliques apparaissent sous un jour nouveau et intensément 
intéressant, et l’Esprit de Dieu lui en dévoile la solennelle importance. Il étudie 
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la vie du Christ, et plus clairement il discerne l’immaculée pureté du caractère 
du Sauveur, moins il a confiance dans sa propre valeur; plus il considère Jésus 
de près, moins il trouve de perfection en lui-même.  Sa propre justice disparaît 
et il tombe, brisé et impuissant, sur le Rocher qu’est Jésus-Christ. Il sera mis à 
rude épreuve par le tentateur, et parfois sera découragé et tenté de penser 
que Dieu ne l’accepte plus ; mais, en Le prenant au mot et en Lui rappelant ses 
promesses, il passera des sombres ténèbres à la clarté de l’amour de Christ.  
                                                                                                          Lift Him Up, p. 273.  
 
 
Mardi 22 décembre 2015 
 
La religion du coeur 

 Chacun, qu’il soit fidèle ou non, devra rendre des comptes à Dieu pour 
lui-même et non pour les autres. Voir leurs fautes et condamner leur conduite 
n’excusera ni ne compensera une seule de nos propres erreurs. Nous ne 
devons pas faire des autres notre critère, ni excuser quoi que ce soit dans 
notre comportement par le fait qu’ils ont mal agi. Dieu nous a donné une 
conscience personnelle. Les grands principes de vie sont contenus dans Sa 
parole et sont suffisants pour nous guider dans notre parcours chrétien et 
notre conduite en général. Vous, mes chers amis, en tant que famille, vous 
n’avez pas gardé les principes de la loi de Dieu. Vous n’avez jamais ressenti le 
poids du devoir que tout être humain a envers son prochain.                                               
                                                      Testimonies for the Church, vol. 3, p. 523.   
 
 Nous avons un travail personnel à accomplir, une responsabilité 
individuelle, un compte à rendre, et à nous assurer de notre propre salut, car il 
s’agit d’une affaire intime… La piété et l’obéissance des autres ne nous 
sauveront pas et ne feront pas que notre œuvre soit accomplie. Leurs efforts 
ne seront jamais enregistrés face à nos noms comme ayant été accomplis par 
nous … 
 Le Seigneur a laissé une œuvre que chacun d’entre nous doit 
accomplir,  non pas le travail temporel  de planter, de semer, de récolter et 
d’engranger, mais de construire Son royaume, d’amener des âmes à la 
connaissance de la vérité, et de considérer cela comme notre premier et plus 
important devoir. Dieu revendique certaines choses de notre part. Il nous a 
revêtus de multiples capacités et nous a donné des opportunités, si nous 
acceptons de les voir et de les cultiver. Ces obligations envers Dieu, personne 
d’autre que nous, chacun individuellement, ne peut les satisfaire. Le fait que 

d’autres commettent des délits… ne pourra servir d’excuses à qui que ce soit 
pour suivre leur exemple, car le Christ est présenté comme le seul vrai Modèle, 
pur, irréprochable et incorruptible… 
 

.   
 C’est maintenant qu’il nous faut travailler. C’est maintenant que nous 
devons forger des caractères selon le Modèle divin. … Si nous connaissons le 
Christ, nous pourrons le présenter aux autres. « Comme tu m'as envoyé dans le 
monde, moi aussi je les ai envoyés dans le monde » (Jean 17 : 18). Il est venu 
pour représenter le Père ; et la tâche qu’il nous a confiée est de représenter 
Son caractère. Nous ne pouvons être dispensés de l’accomplir.  
                                                                                                 Our High Calling, p. 303. 
 
   
 Nul ne doit échouer dans son désir d'atteindre, dans sa propre sphère, 
la perfection du caractère chrétien. Par le sacrifice du Sauveur, « tout ce qui 
contribue à la vie et à la piété » est mis à la disposition de l'enfant de Dieu. 
 Dans son humanité, rendue parfaite par une vie de lutte incessante 
contre le mal, Jésus nous a prouvé que, grâce à une coopération réelle avec 
Dieu, l'homme peut arriver ici-bas à la perfection du caractère. Nous avons 
donc l'assurance que nous aussi nous pouvons obtenir une victoire totale.  
                                     Acts of the Apostles, p. 531; Conquérants pacifiques p.475. 
 
 
Mercredi 23 décembre 2015 
 

Crépuscule des idoles 

 L’âme qui regarde constamment à Jésus constatera son amour plein 
d’abnégation et sa profonde humilité, et voudra suivre son exemple. Le cœur 
sera débarrassé de l’orgueil, de l’ambition, de la fausseté, de la haine et de 
l’égoïsme. Chez beaucoup, ces mauvais traits de caractère sont partiellement 
maîtrisés, mais pas minutieusement déracinés. Au cours de circonstances 
favorables, ils réapparaissent et se muent en rébellion contre Dieu. Là se cache 
un terrible danger. Ménager un péché, quel qu’il soit, c’est chérir un ennemi 
qui n’attend qu’un moment d’inattention pour causer notre ruine.  
                                                                   Testimonies for the Church, vol. 5, p. 175.   
 
 Combien peu d'entre vous se rendent compte qu'ils chérissent des 
idoles et des péchés! Dieu voit ces péchés pour lesquels vous êtes aveugles et 
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il vient à vous pour les couper jusqu'à la racine. Vous voulez tous choisir pour 
vous-mêmes le processus de purification. Combien il vous est dur de vous 
soumettre et d'accepter de crucifier le moi ! Mais lorsque cette œuvre est 
laissée à la discrétion de Dieu, qui connaît notre faiblesse et notre état de 
péché, il emploie la meilleure méthode afin d'aboutir aux résultats désirés. 
 Ce fut à travers des luttes incessantes et grâce à une foi sincère 
qu'Enoch marcha avec Dieu. Nous pouvons tous en faire autant. Il faut pour 
cela que nous soyons totalement convertis et transformés, que nous devenions 
de véritables enfants de Dieu, jouissant non seulement de la connaissance de 
sa volonté, mais, par notre exemple, amenant d'autres âmes sur le même 
sentier de l'humble obéissance et de la consécration. Une piété réelle est 
expansive et communicative. Le Psalmiste dit: « Je ne retiens pas dans mon 
cœur ta justice, je publie ta vérité et ton salut; je ne cache pas ta bonté et ta 
fidélité dans la grande assemblée » (Psaume 40 : 11). Partout où règne l'amour 
de Dieu, on éprouve le désir de l'exprimer.  
                                                       Testimonies for the Church, vol. 3, pp. 543, 544; 

                                                                                Témoignages, vol. I, pp.490, 491.  
  
  
 
 Par des moyens décevants, par des voies invisibles, Satan travaille à 
fortifier son autorité et à mettre des obstacles sur le sentier des enfants de 
Dieu, afin qu'ils n'échappent pas à sa puissance et ne se rassemblent pas sous 
la bannière du Christ. Par ses séductions, il cherche à éloigner les âmes du 
Christ, et ceux qui ne sont pas fondés sur la vérité tomberont 
immanquablement dans ses pièges. Ceux qu'il ne réussit pas à faire pécher, il 
les persécute comme firent les Juifs à l'égard de Jésus-Christ. 
 Satan espère entraîner le peuple de Dieu, « le reste », dans la ruine 
générale qui menace la terre. Il fera des efforts déterminés et décisifs pour 
l'abattre à mesure qu'approche le retour du Christ. Des hommes et des 
femmes se lèveront, prétendant avoir de nouvelles lumières ou une révélation 
spéciale dont la tendance est d'ébranler la foi véritable « dans les anciennes 
bornes ». Leurs doctrines ne supporteraient pas l'épreuve de la Parole de Dieu 
et pourtant des âmes seront séduites. De faux rapports circuleront et certains 
seront pris au piège. Ils croiront ces rumeurs, les répéteront et ainsi se formera 
un lien qui les unira à l'archange séducteur. Cet esprit ne sera pas toujours 
manifesté avec une défiance ouverte à l'égard des messages que Dieu envoie, 
mais une incrédulité manifeste est exprimée de bien des manières. Tout faux 

rapport contribue à entretenir et à fortifier cette incrédulité, et ainsi bien des 
âmes seront poussées dans la mauvaise direction. 
 Nous ne serons jamais trop vigilants contre toute forme d'erreur, car 
Satan cherche constamment à éloigner les hommes de la vérité. Il les comble 
par la conscience de leur propre suffisance.  
                                                                 Testimonies for the Church, vol. 5, p. 295;  

                                                                              Témoignages, vol. II, pp. 123, 124. 
   
                                          
Jeudi 24 décembre 2015 

 
Le reste 

 Le fait que Dieu pardonne nos péchés devrait susciter en nous une joie 
indicible. Si nous le prenons au mot et reconnaissons nos péchés, il est 
désireux de nous purifier de toute impureté. Il nous donnera un cœur pur et le 
Saint-Esprit demeurera en nous, car Jésus intercède pour nous. Mais [...] les 
choses spirituelles ne peuvent être comprises que par la foi. C'est par une foi 
vivante et active que nous pouvons comprendre la volonté de Dieu, nous 
approprier ses promesses et tirer des vérités de sa Parole. Ce n'est pas parce 
que nous sommes justes, mais au contraire parce que nous dépendons de Dieu, 
parce que nous sommes fautifs, perdus et impuissants, que nous devons 
compter sur la justice du Christ, et non la nôtre. 
 Quand vous recevrez les paroles du Christ comme si elles vous étaient 
adressées personnellement, quand vous considérerez que la vérité vous 
concerne comme si vous étiez le seul pécheur sur la terre pour lequel le Christ 
est mort, vous apprendrez à réclamer par la foi les mérites du sang du Sauveur 
crucifié et ressuscité. [... ] 
 Nombreux sont ceux qui ont le sentiment que leurs défauts de 
caractère les mettent dans l'impossibilité d'atteindre l'idéal que le Christ a érigé 
; mais tout ce que de telles personnes doivent faire c'est de s'humilier sous la 
toute-puissante main de Dieu. Le Christ ne mesure pas l'homme d'après la 
quantité d'œuvres qu'il accomplit, mais d'après l'esprit dans lequel il accomplit 
ces œuvres. 
 Quand il [Jésus-Christ] voit les humains soulever leurs fardeaux, 
essayer de les porter dans un esprit d'humilité, en se défiant d'eux-mêmes et 
en s'appuyant sur lui, il joint à leurs efforts sa perfection, et le Père les agrée. 
Nous sommes acceptés dans le Bien-aimé. Les défauts du pécheur sont 
couverts par la perfection et par la plénitude du Seigneur notre justice. Ceux 
qui, avec une volonté sincère, avec des cœurs contrits, déploient d'humbles 
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efforts pour vivre en conformité avec les exigences divines sont considérés par 
le Père  comme des enfants obéissants, il les regarde tendrement avec amour 
et miséricorde  et la justice du Christ leur est imputée.  
                                             In Heavenly Places, p. 23; Dans les lieux célestes p.25. 
  
 
 
Vendredi 25 décembre 2015 
 
Pour aller plus loin : La puissance de la grâce, p. 260. 
 
 
 
 
 

 

 


